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Piden que el MOP despeje incertidumbres 
sobre la doble vía Freire-Villarrica 
conectivinaD.No hay novedades respecto de la mesa que iba a analizar opciones y definir si es posible 
que la ruta sea ampliada sin un peaje o que se entreguen opciones de facilidades para residentes. 

Juan Carlos Poblete González 
juancarlos pobleteQaustraltemuco.d 

vanza osigue estan- 
cado el proyecto pa- 

construir una do- 
ble vía entre Freire y Villarrica? 
¿Yasedescartó laopcióndecons- 
truirla sin peajes? Y si no se pue- 
desin peajes, ¿hay opciones pa- 
ra darle facilidades o descuentos 
aquienes vivenen la zona lacus- 
tre? ¿El Gobierno impulsará la i- 
citación del proyecto sío sí en 
2025 o esperará obtener la 
“aprobaciónsocial” queestancó 
todoel proyecto hace unos años 
atrás porrechazoa cobros? 

Estasson algunas de las pre- 
guntas que continúan dando 
vueltasentomoa laideadecons- 
truiruna doble vía entre Villarri- 
cayFieire, proyecto que fue pre- 
sentado en 2015 por la Cámara 
Chilena de la Construcción 

HC) y la empresa ISA-Inter- 
pasando poretapas de par- 

ticipación ciudadana y consulta 
indígenaque, finalmente, revela- 
ronunrechazodela comunidad 
porloscobrosal transitar. 

Lo último que se supo del 
proyecto fueenabril, cuando en 

una visita ala Región, la ministra 
Jéssica López comentó que la 
gente tiene que entender que 
una carretera con dos pistas por 
sentido “requiere un cobro” pa- 
rasu correcta mantención. Sin 
embargo, los detalles respecto a 
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Necesitamos que el 
MOPnos diga el mé- 
todo de concesión, 
pero no podemos se- 
guir dilatando la de- 
cisión de un mejora- 
miento necesario”. 

Luciano Rivas, 
gobemador regional 

2025 
es el año que la Dirección 
de Concesiones del MOP pu- 

so como plazo para licitar la 
construcción de la doble 
vía, aunque todavía no hay 
certeza de si aquello se con- 
cretará. 

lalictación, los plazos y otras.es- 
pecificaciones, fueron dejadas 
en manos de una mesa público- 
privada que se suponía que se- 
sionaría en mayoo junio. 

Sin embargo, nada se sabe 
deso. Y aunque la ministra Ló- 
pez vino a La Araucanía para 
acompañar al Presidente Ga- 
briel Boricen sugira, tampoco 
se despejaron las dudas. De he- 
cho, enuna entrevistacon el ma- 
tinal Nuestra Gente de UATV, la 
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SE SUPONE QUE EL MOP LICITARÍA LA CONSTRUCCIÓN DE LA DOBLE VÍA EN 2025 Y LAS OBRAS INICIARÍAN EN 2026, PERO NO HAY CERTEZA SOBRE ESO. 

ministra no supo silla mesa ha- 
bíasesionado ono. 

PIDEN CLARIDAD 

Contodo lo anterior, parlamen- 
tarios de La Araucanía hicieron 

unllamadoalMOPatransparen- 
tarel estado actual del mejora- 
miento dela carretera ala zona 
lacustre. 

“Necesitamos que el MOP 
nos diga cuál será el método de 

concesión, siserá público o pri- 
vado. Pero no podemos seguir 
esperando. Los proyectos nece- 
sarios no pueden seguir dilatán- 
dose. Esperamos mayor agili- 
dad”, sostuvo el gobernador re- 
gjonal, Luciano Rivas. 

“Hay unproblemadegestión 
del MOP. Esta es una ruta muy 
importante que requiere mejo- 
ras, pero para el Gobiernono es 
prioridad”, comentó el diputado 

Miguel Mellado (RN. 
“La ministra del MOP vino a 

pasear a La Araucanía. El mejo- 
ramientodeestarutaesunadeu- 
da que tiene el Estado con nues- 
tra Región. Es como si fuéramos. 
ciudadanos de segunda clase”, 
agregóel diputado Andrés Joua- 
met (Amarillos). 

“Recogiendo el sentir delos 
habitantes dela zona, aquí hay 
aspectosrelevantesquese deben 

considerarenfavordelproyecto 
(...) Amiparecer, esuna propues- 
taque debe materializarse”, opi- 
nó la senadora Carmen Gloria 
Aravena. 

“Están todas las condiciones 
paraqueproyectoscomo estese 
liciten. Espero queesta doble vía 
y Otros proyectos sean impulsa- 
dos por el MOP con decisión, 
fuerza y energía”, dijo elsenador 
José García Ruminot (RW). 03 

  

Más de 1.200 kilos de semilla de arveja certificada 
recibieron pequeños agricultores de Indap 

APOYO. Los beneficiados son 60 pequeños productores 
rurales de las comunas de Carahue y Teodoro Schmidt. 

ás de 1.200 kilos de 
M semilla de arveja cer- 

tificada recibieron 60 
pequeños productores rurales 
delas comunas de Carahue y 
"Teodoro Schmidt, todos usua- 
rios de Indap y que participan 
del Programa Cultivos Tradi- 
cionales. 

En laactividad, desarrolla- 
da enel Centro Regional dela 
Papa Tranapuente, en Ca- 
rahue, la ministra(s) de Agricul- 
tura, Ignacia Fernández, desta- 
có que “el compromiso delGo- 
bierno del Presidente Gabriel 
Boric es con la Agricultura Fa- 
'miliar Campesina e Indígena, y 

partedel trabajo del Ministerio, 
que va en la línea de la investi- 
gación e innovación, también 

beneficia directamente alas y 
los agricultores, como es el ca- 
so de este convenio entre Inia e 
Indap”. 

El director regional (s) de 
Indap Araucanía, Juan José Al- 

vear, precisó que “todo esto es 
posible gracias al Convenio 
Tranapuente que tenemos con 
Inia y los siete municipios que 
participan. Son $55 millones 
que aportamos como Indap, lo 
que va a permitir seguir avan- 
zando en la mejora de la cali- 
dad dela semilla, lo que es cla- 
ve para asegurar la productivi- 
dad delos cultivos”. 

Junto a la Ministra(s) del 
Agro y los beneficiados, parti- 

ADEMÁS DE LA ENTREGA DE INSUMÍ 

ciparon elseremi dela cartera 
Héctor Cumilaf; la directora de 
Inia Carillanca, Claudia Oso- 

  

1OS, LAS Y LOS PARTICIPANTES CONO- 
CIERON LAS INSTALACIONES DEL CENTRO REGIONAL DE LA PAPA. 

rio, y el representante regional 
de FIA Marcos Rebolledo, en- 
treotros. (4 
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